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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書  
 

番号 １ 質問者 渕 本  稔 平成２８年９月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１．市独自の大学等奨学金・入学支度金

制度の創設が必要 

 

 

(1)子どもの６人に一人が貧困、一人親家庭の子は５割が貧困と言われる中で、経済

的理由により進学を断念させることがあってはならない。子育て支援、若者の定住

のためにも大学等奨学金・入学支度金制度が必要だ。市内の社会的弱者を支援する

ためにも、早急な制度創設を求めるが、いつから取り組むのか。 

市 長 

教育長 

２．田園ルネサンス構想を 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

朝来市創生総合戦略の促進が必要で、島根県海士町のように元気な街を創らなけれ

ばならない。以下の項目について基本的な考え方と計画を問う。 

(1)島根県の中山間地、美郷町・邑南町・匹見町等で起きている田園回帰に学ぶべき。

毎年１％、人口と所得をとりもどすという田園回帰戦略を、どのように取り入れる

のか｡ 

(2)水田・稲作中心の農業だけで将来を描けるのか。休耕田や遊休農地の有効活用に

よって、五穀豊穣、収益性の高い畑作への転換等、自立経済圏をめざす構想が必要

ではないのか。基本的な考え方を問う。 

(3)市内で経済・雇用を回していくためには、市内企業の維持・発展が必要。特に、

中小企業の支援が必要であり、兵庫県をはじめ先進的な自治体で取り組んでいる中

小企業振興条例の制定を、年度内に行うべきではないのか。 

市 長 

 

タ イ ト ル 田 園 ル ネ サ ン ス 構 想 の 確 立 を 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ２ 質問者 木 村 圭 介 平成２８年９月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 花緑を生かした景観づくりはできな

いか。 

 

 

 

(1) 市の花緑の景観は、現状としてどうなっていますか。 

・市民の園芸団体や活動状況はどうなっていますか。 

・オープンガーデンについてどのように考えておられますか。 

(2) 新庁舎の景観についてどのようになるのですか。 

・新庁舎竣工時の修景はどのようになるのですか。 

・新庁舎前の公共トイレについてどのようにお考えですか。 

・市長・副市長室の外のベランダのみ植栽があるが、何か意図はありますか。 

・新庁舎内部が無機質に思われるが、植物等で何か対応はできますか。 

・市民の声は何かありますか。 

(3) 市の景観条例を活かした花緑の景観まちづくりはできませんか。 

・子どもたちに景観まちづくり教育はできませんか。 

・どのような景観まちづくりの考えをお持ちですか。 

・文化的景観と花緑を生かしたまちづくりは考えられないでしょうか。 

   

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 

タ イ ト ル 花 緑 を 生 か し た 市 の 景 観 づ く り を  
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

２ 屋根付きのグラウンドゴルフ場はで

きないか。 

(1) 老人クラブ、体育協会等の思いをどう考えるか。 

・屋根を設置したグラウンドゴルフ場はできませんか。 

・芝生化した施設はできないか。 

 

市 長 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ３ 質問者 川 井 康 充 平成２８年９月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 高齢者の運転免許証の返上とアコバ

ス等公共交通機関の充実について 

 

 

(1)高齢者の自動車運転について、市長はどのようにお考えですか。 

(2) 市内の 80歳以上の運転免許証を所持されている方の人数は把握されていますか。 

(3) 高齢者に対し、運転免許証の返上を促す時期ではないかと思うが、市長はどのよ

うにお考えですか。 

(4) 市内の移動について、免許証返上後の対策を具体的に考えておられますか。 

(5) ５月のアコバスダイヤ改編はどのように利用者の利便性が向上したのか。 

市 長 

２ 朝倉山椒の取り組みについて 

 

(1) 朝来市特産品の一つである朝倉山椒について、市長の見解をお尋ねします。 

(2) 市内の生産者数や栽培本数・規模等把握されている範囲でお聞きします。 

(3) 養父市が派手に海外等に販路を開拓されていますが、朝来市としてどのようにお

考えですか。 

(4) 今後の生産促進に対して補助や助成について市長はどのようにお考えですか。 

市 長 

タ イ ト ル や が て 来 る 高 齢 者 社 会 に 向 け て 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ４ 質問者 小 出 信 篤 平成２８年９月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 市の所有する公共施設の維持管理に

ついて 

 

 

(1) 市には多くの公共施設が存在するが、その中には老朽化が進み改修の必要な施設

もあると思う、市が管理する施設の今後の管理運営方針を伺う。 

(2) 和田山の市街地には和田山老人福祉センターがあるが、昭和 54年 10月建築で相

当老朽化が進んでいる。市長には改修されるお考えがあるか伺う。 

(3) 同施設は老人福祉センターとしての機能を果たすとともに、地域の各種団体の会

合等にも広く利用されている。あらゆる角度から利便性の向上を望む声が多くあ

るが、市長にはこれらの声に応えるお考えはあるか伺う。 

(4)和田山は過去には幾度か大きな台風被害を被っているが、市街地は幸いにして被

害を免れている。しかし、中心部は勾配も殆どなく、地域では豪雨時には水門管

理等には細心の注意を払っているが、市長は市街地の防災をどのようにお考えか

伺う。 

市 長 

 

タ イ ト ル 安 心 ・ 安 全 な ま ち づ く り を 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

２ 子どもたちの安心・安全確保対策に

ついて 

 

(1) 子どもたちが安全な地域環境のなかで、安心して伸び伸びと充実した学校生

活を送れることを誰もが願っている。２学期が始まったが、夏休みを振り返

り、教育長の率直な感想を伺う。 

(2) 昨年の 12 月議会で、各学校での安全教育について取り組みを伺った。それ

以降学校を訪れるたびに様子を拝見し、各種施策を展開されていると思う

が、各学校の安全教育の現状を伺う。 

(3) 地域支援・協力を得て実施している見守り隊の現状を、教育長はどのように

把握されているか伺う。 

(4) 昨年 12 月議会で取り上げた、登校時間帯における京口通りの安全対策は講

じておられると思うが、その後の状況を伺う。 

(5) 子どもたちを事件・事故から守る安全なまちづくりには、防犯カメラの設置

は有効な手段と考えるが、人の往来の少ない所に防犯カメラの設置を検討し

てはと考えるが、教育長のお考えを伺う。 

 

 

 

 

市 長 

教育長 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ５ 質問者 岡 田 和 之 平成２８年９月８日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 国民健康保険について 

 

 

 国民健康保険税の滞納者に対する差押えについて、現状はどうなっているのかお尋

ねします。 

(1) 直近の滞納世帯数と差押え件数は。また、差押え総額と１件当たりの差押え金額

は。 

(2) ここ数年を比較した推移はどうなっているか。 

(3) 差し押さえ対象者の滞納原因についてお尋ねします。 

(4) 滞納者のどんな財産を差押えているのか。 

市 長 

２ 小中学校での組体操について  このところ、全国的に小中学校での組体操による負傷事故が多発しています。 

(1) 市内の小中学校のここ数年の実態はどうだったのかお尋ねします。 

(2) 子どもたちの安全確保のために組体操に対してどういう対応をしているのかお尋

ねします。 

教育長 

タ イ ト ル 国 保 滞 納 者 の 差 押 え に つ い て 
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質 問 事 項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

３ 新庁舎建設工事について 

 

(1) 地下水量の変化について。 

① 工事中に周辺民家の井戸水がでにくくなるような事態が起こりました。

現在は治まっていますが、原因は何だったのでしょうか。また、周辺住

民にどのような対応を取られたのかお尋ねします。 

② 工事完了を間近に控え、水量が減った周辺民家にどのような対応を取ら

れるのかお尋ねします。 

(2) 庁舎解体工事のアスベスト対策について。 

① 現在解体工事中の中庁舎と農業研修センターのアスベスト対策はどうな

っているのか。 

市 長 

 

４ 急傾斜地崩壊防止事業について (1)本庁舎裏山の急傾斜地崩壊防止事業の計画はどのようになっているのかお尋

ねします。 

市 長 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ６ 質問者 吉 田 俊 平 平成２８年９月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 行政改革・組織改革について 

 

(1) 行政改革・組織改革とは本質的に何か。 

(2) 平成 28年度の管理職率は幾らで、平成 27年度の管理職手当（総額）は幾らか。 

(3) 人事評価を着実に断行しているか。 

(4) 職員倫理条例、または、コンプライアンス条例を制定すべきと考えるが。どうか。 

市 長 

 

２ 国民健康保険事業について (1) 全国健康保険協会との「健康づくりの推進に向けた包括的な連携」または「健康

づくりの推進または医療分析」の協定等を締結すべきと考えるが、どうか。 

市 長 

３ 産後ケアについて (1)市長は３月の質問で「積極的に取り組まなければならない。充分に検討したい。」

と答弁しているが、来年度に市として取り組む考えはあるか。 

市 長 

４ 教育現場の負担軽減について (1) 統合型校務支援システムの整備をすべきだが、市長は予算措置を行う考えがある

か。 

市 長 

教育長 

タ イ ト ル 行 政 改 革 ・ 組 織 改 革 を 断 行 せ よ ！ 
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 (2) 休養日の明確な設定等を通じ部活動の負担を大胆に軽減すべきだが、どのように

実現するのか。 

(3) 長時間労働を是正するための勤務時間管理の適正化について、今後に実施すべき

事は何か。 

(4) 業務改善アドバイザーの配置検討をする考えはあるか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ７ 質問者 森 下 恒 夫 平成２８年９月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 相模原市の障がい者施設での事件に

ついて 

(1) 本市でも起こり得る事件であるが、対策は。 

(2)今回の事件を受けて学校における対応は、現時点で考えられる教育における問題

点はないか。 

市 長 

教育長 

２ 政策の検証、見直しについて (1)選挙公約の自己採点は。 

(2)自治体経営の究極の目的とは何か。 

(3)移住施策を進める目的は、費用対効果は 

（27年度 80,960,185 一人当たり 627,598） 

(4)観光政策に行政がどう関わるべきと考えるか、観光駐車場整備は正しい判断であ

ったか。 

市 長 

３ 民間の経営手法に学べ (1) 自治体経営と企業経営はどこが違うか。 

(2) ３月議会で我会派代表より紹介のあった長崎市の「市役所カワルプロジェクト」

の導入に向けた取組みの進捗は。 

市 長 

 

タ イ ト ル 今 変 わ ら な け れ ば 我 市 に 未 来 な し 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 ８ 質問者 嵯 峨 山  博 平成２８年９月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 若者世代の支援について (1) 人口減少の傾向を分析され、人口政策のターゲットを若者層に置き UIJターン等

の促進を重視した施策が進められているが、若者の回帰率はどのように変化して

いるのか伺う。 

(2) 当市をはじめ働く場はあるものの、専門学校や大学を卒業した若者が就きたい企

業は限られていると考える。若者の流出を抑えるために、当市においても就業の

環境整備が必要であると考えるが現在の企業誘致に対する進捗を伺う。 

(3) 1.5 時間通勤圏内を生活圏域と捉え、若者世代の遠距離通勤に対する遠距離支援

事業を行っているが現在の利用状況を伺う。 

(4) 高校や大学を卒業し、当市に居住して企業へ通勤する方が自動車運転免許証を取

得する際にいくらかの支援を行ってはどうか。 

(5) 姫路までの通勤を考えると、公共交通の利便性が必要であると考える。蓄電車両

の導入の提案をしたが、導入が難しいのであれば、新型ディーゼルカーの導入を

行い通勤しやすい環境を整備する必要があると考えるが。 

市 長 

 

タ イ ト ル 若 者 の 流 出 を 抑 え る に は 
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番号 ９ 質問者 鈴 木 逸 朗 平成２８年９月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 介護保険制度について 

 

(1) 再び問う。新総合事業のモデル事業実施要綱は準備できたのか。 

(2) モデル事業の実施状況と、その後どのように移行していくのか。 

(3) 小規模多機能型の利用者はどのようになるのか。 

市 長 

 

２ 兵庫県が策定する地域医療構想への

対応について 

(1) 現在の検討状況について。 

・但馬地域健康福祉推進協議会（6/9）、但馬圏域医療機関等連絡会議（7/14）

での対応は。 

(2) 病床数の削減は何のために行われるのか。病床は余っているのか。余っていく

見込みなのか。 

(3) 急性期、回復期、慢性期で、病床を分けることの意味は。 

(4) 市民にはどのような影響を与えるのか。 

市 長 

 

３ 和田山、梁瀬両医療センターの跡地

について  

(1) 梁瀬医療センターの跡地への対応は。 

(2) 和田山医療センターの跡地への対応は。 

市 長 

タ イ ト ル 地 域 医 療 構 想 と 市 民 へ の 影 響 は 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 １０ 質問者 能 見 勇八郎 平成２８年９月９日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 観光の諸問題について (1)本市観光の現状はどうであるか。 

(2)観光入込客をどのように増加へと導くか。 

 ・竹田城跡の場合 

 ・生野銀山の場合 

(3)インバウンド観光の現状とそれに対する取り組みの強化をどうするか。 

(4)ＤＭＯの進捗状況はどのようになっているか。 

(5)観光地におけるトイレ整備とゴミ処理について、どう対応するか。 

(6)ポケモンＧＯの観光事業への利用をどう考えるか。 

市 長 

 

 

タ イ ト ル 観 光 立 市 に 向 け て 
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第１９回朝来市議会定例会一般質問通告書 
 

番号 １１ 質問者 西 本 英 輔 平成２８年９月１２日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 事前対策について 

 

(1)ポケモンＧＯが配信された。日本よりも早くに配信されたアメリカなどでは、様々

な問題が報道されていたが、朝来市として配信前にどのような対応を考えておられ

たか。 

(2)ゲーム内で指定されているスポットの中には危険な場所・立ち入ってはならない

場所もある。配信後に確認されたのか。また、どのような対策を取られたのか。 

(3)夜間に中高生の姿が多く見られたが、それをどう捉えられたのか。 

(4)上記について問題があったのであれば、どのような対策をとられたのか。 

(5)少し前になるが、缶コーヒーのＣＭで竹田城跡が取り上げられた。放映前に何か

対応を考えられたのか。 

(6)ＶＲ（ヴァーチャルリアリティ）が流行の兆しをみせている。朝来市としても観

光面での利用を模索すべきではないか。 

市 長 

教育長 

タ イ ト ル 先 手 を 打 つ 施 策 を 
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２ 障害者等への災害時の対応について (1) 障害者差別解消法が施行され半年が経過しようとしている。自治体には合理的配

慮を行う義務があるが、職員が適切に対応するために朝来市としてどのような対

応要領を定めておられるのか。 

(2) 災害時要援護者情報を収集しておられるか。 

(3) 上記で収集しておられるのであれば、被災時にどのように活用されるのか。 

(4) 市内各地に避難所があるが、障害者等がスムーズに避難できるように配慮はされ

ているのか。（避難方法、場所等） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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番号 １２ 質問者 日 下  茂 平成２８年９月１２日 

質  問  事  項 質  問  要  旨 
答弁を 

求める者 

１ 朝来市の活性化と創生について 

 

(1)新庁舎での業務開始以後のハード、ソフト面での評価と課題。 

(2)朝来市及び但馬の創生は何が鍵をにぎるか。 

(3)全但バス、アコバス等のデザインについて。 

(4)少子化、活性化の発想について。 

(5)インバウンド対策について。 

(6)姫路市等との連携について。 

市 長 

 

２ 青少年の生活について (1)ポケモンＧＯ等のゲームの影響について 

(2)生活ルールについて 

市 長 

教育長 

タ イ ト ル 朝 来 市 の 創 生 は 播 但 道 の 無 料 化 ！ 

 


